

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian skripsi dengan judul “Peran *Womenpreneurs* Dalam Meningkatkan Kemandirian Ekonomi Keluarga Melalui *Halal Food Industry* Di Kecamatan Kalinyamatan, Kabupaten Jepara”, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan berikut:

1. Kondisi *Womenpreneurs* sektor makanan halal di Kalinyamatan termasuk dalam kondisi perekonomian keluarga yang tercukupi. Kekurangan dalam hal ekonomi bukan merupakan hal yang melatarbelakangi keputusan *Womenpreneurs* dalam berwirausaha. Adapun kondisi sebagai alasan *Womenpreneurs* dalam berwirausaha adalah sebagai bentuk aktualisasi dalam pemenuhan kebutuhan diri, pengembangan minat dan kemampuan serta niat dalam meringankan beban suami dan membantu perekonomian keluarga. Terdapat kesadaran pada diri *Womenpreneurs* untuk memegang batasan-batasan tertentu sebagai bentuk tanggung jawab dalam hal keseimbangan peran dalam pekerjaan dan keluarga.
2. Peran *Womenpreneurs* dalam upaya meningkatkan kemandirian ekonomi keluarga melalui usaha makanan halal sektor *Bakery* memberikan dampak yang positif terhadap kondisi perekonomian keluarga dan meningkatkan kemandirian ekonomi *Womenpreneurs*. Indikator kemandirian ekonomi dilihat dari pemenuhan beberapa indikator seperti bebas hutang yang sifatnya konsumtif, memiliki keyakinan dalam berbisnis, memiliki investasi, mampu mengurus *cashflow* atau perputaran arus kas dan kesiapan mental *womenpreneurs* dalam mengatasi gangguan finansial. Hasil kemandirian ekonomi ditunjukkan pula dengan adanya pendapatan usaha yang diperoleh *Womenpreneurs* dari usahanya, dapat digunakan untuk membantu perekonomian keluarga, termasuk pula pada pemenuhan kebutuhan diri serta membuat tabungan sebagai tunjangan keluarga di masa yang akan datang.
3. Indikator penjaminan kualitas halal pada produk makanan halal yang disediakan *Womenpreneurs* berupa ketersediaan label halal pada kemasan, penjaminan terhadap kualitas bahan baku yang digunakan dalam proses produksi berupa

bahan baku yang tidak mengandung lemak babi dan bahan yang diharamkan, cara perolehan bahan baku, serta prosedur dalam pengolahan produk dengan jaminan kesterilan. Beberapa manfaat yang diperoleh dari penerapan kualitas kehalalan pada produk berupa adanya keberkahan dan ketenangan hari, meningkatnya loyalitas konsumen yang mengakitkannya peningkatan pendapatan hingga terbentuk kemandirian diri *Womenpreneurs* dalam hal perekonomian keluarga.

B. Saran

Adapun beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan terkait penelitian ini. Berikut saran-saran tersebut adalah:

1. Untuk *Womenpreneurs*
 - a. Sebagai *Womenpreneurs* khususnya yang telah berumah tangga untuk dapat melakukan manajemen waktu yang baik sebagai bentuk tanggung jawab terhadap pekerjaan dan keluarga sehingga dapat terwujudnya keluarga yang harmonis.
 - b. Sebaiknya *Womenpreneurs* membuat inovasi produk yang lebih banyak dengan tetap mempertahankan kualitas kehalalan produk demi memertahankan loyalitas konsumen.
2. Untuk Peneliti Berikutnya

Diharapkan untuk dapat melakukan perluasan terhadap studi kasus penelitian terhadap *Womenpreneurs* dan menghasilkan hasil penelitian yang lebih kompleks.